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全數通過系所品保 文大個人申請報名逆勢大增 6500 人次
確保考生安全 家長考生免擔心 文大準備好了「想見你」

【文 / 李文瑜】中國文化大學廣
告學系第 31 屆畢業展「智．匯流
AI know」3 月 20 日（五）至 3
月 22 日（日）於台北信義新光三
越 A9 館 9 樓宴會展演館盛大開
展。本屆畢業展以「智．匯流 AI 
know」為主題，探討智能的運用，

以及現今科技的發展。藉由資訊
匯流，智慧與智能的相互激盪，
共創共享美好的未來。
  這次開幕典禮除了除了邀請文
化大學徐興慶校長及各廣告、公
關、設計公協會的理事長之外，
臺北市政府黃瀞瑩副發言人也代表

柯市長來擔任神秘嘉賓。黃副發
言人除了分享經驗之外也特別勉
勵同學，莫忘初衷、永保初心。
  開幕典禮後緊接著為廣告人致
敬儀式，文化廣告系為全國唯一
設立廣告史研究中心的單位，今
年邁入第 25 週年。本屆邀請到三
位令人敬佩的廣告先進們，凱普
洛克國際傳媒股份有限公司邱榮
光董事長期勉同學們要懂的去嘗
試，要仔細思考自己將來要走的
方去。台灣電通股份有限公司胡瀞
巽董事總經理則表示每一次的失
敗，其實都是下一次成功的養分。
  先勢行銷傳播集團黃鼎翎執行
長則鼓勵同學們要認清自己的初
心，對自己的生涯有願景。透過
專訪剪輯成影片，對於先進們無
私地分享及對廣告媒體公關領域
界的付出，致上最高的敬意。而
典禮最後也邀請先進們一同切下
蛋糕，象徵台灣廣告史研究中心

成立 25 週年，立下新里程。
  本屆畢業展產學小組共有十
組，與業界各大廠商進行產學合
作，為其品牌規劃年度企劃並執
行線上與線下公關行銷操作。更
邀請徐興慶校長與各界公協會理
事長到小組攤位前，在各產學小
組同學的導覽下，能夠更加了解
其品牌特性以及同學們的行銷執
行成果。
  本屆展場規劃更突破以往，加
入隧道體驗區以及人工智能議
題區，期盼讓觀展民眾更加領會
「智．匯流」意涵。文化廣告系
學生靈活運用四年來所學，展現
了卓越的企劃、執行及設計能力
外，在自媒體社群上的操作也不
容小覷。逐年高規格與高品質，
不斷地打破既定學生畢業展框
架，無論是線上或線下活動操作
皆達到業界規格。

廣 告 系 畢 展 與 智 能 協 作 共 創 共 享 美 好 未 來
黃瀞瑩副發言人代表柯文哲市長擔任神秘嘉賓 鼓勵同學永保初心

　

生應所鄭秀慧獲第一名 TA 我最棒的禮物

  這學期很意外地老師又邀我擔任這堂課的

TA，對我來說卻也是畢業前很珍貴的禮物。
  因為以往老師總會考量到TA的課業繁重，
所以只是要我們協助幫忙把成果報告書做出
來就好了，過程中頂多再幫忙採買推廣需要
用的文具、跟著出外景拍照就好了。只是，
去年的經驗，我只能因為跟某些比較熟的學
妹，在教案、在推廣的流程多一些分享與建
議，但是，其他的組別我能幫忙的就有限了。
因此，今年就自己主動跟老師說我會盡量跟
班，也想跟組長加 line；於是，在過程中有
很多與學弟妹互動以及跟老師學習的寶貴經
驗。
  雖然我有心，但是在跟學弟妹不熟的狀況
下，本來是想說在課堂推廣時，慢慢的與他
們多認識以後，再看看可以如何協助他們。
沒想到在第一組課堂推廣實習前，老師特別
寄信給我，要我協助指導第一組，讓她們成
為班上的學習典範，之後整班也會比較順。
因此，課堂推廣的第一組，呈現出以往比較
會被遺忘的成員報到桌、美美的示範桌、有
流程的主題海報、部分有修改成互動式的
ppt、電子食譜與回饋單、實作時考慮到如
何讓每一個人都有參與感……中隆重登場，
並且成功做了很好的示範。我們也看到後面
的組別，他們除了以上基本的注意外，也試
著挑戰做出幽默的教學影片、推廣人員進場
的巧思、主題與服裝的搭配外，並且可以有
更多的時間，在課程的專業性下努力。
  這次，我協助第一組在一開始成為班上的
學習典範，其實還有一個對於我個人的意

義，那就是以前的我有一個執著：「不在其
位，不謀其職」，除了尊重在位者、尊重界
線以外，我覺得還有在個性上自己對於「合
理性」的防衛。這次，老師直接在一開始幫
我推到「正式」的位置，對於我來說，我不
用花時間去跟學弟妹「培養」感情，直接打
開了我與學弟妹的互動之道，甚至是讓我可
以很單純、直接的回到一開始的初發心：可
以給學弟妹有多一點的協助。
  最多的互動應該還是在校外 / 校園推廣之
前了，尤其是在第一周就有三組要在校外推
廣，為了確保校外 / 校園推廣的品質，老師
要我督促他們事前把教案 /ppt 做出來。在互
動的過程中，每一組成員的特質還是有所不
同，我也發現，我必須學習針對不同的組別
有不同的回饋與互動。有的組別，自主性很
高，或者只是把這堂推廣實習當作一門課堂
的功課；於是，我給他們的回饋可能只是被
「默然置之」，或者也會被「沒有痕跡」的
停留在那裏，然後，也許在哪天有太陽的出
來時，它才會被「看見」。當然，也有認真
的組別，他們會非常虛心的希望得到我們的
回饋，也會非常努力地去朝那個方向努力，
即便是他們每一次聽完回饋後，呈現出來的
還是會有些距離。但是，他們不會嫌麻煩，
也不會因此銷聲匿跡，而是把握在推廣當天
前繼續修改與努力，也因此常常給的回饋就
不會只是一、二次而已。
  在給學弟妹回饋的時候，我最大的收穫就
是如何「因材施教」以及「教學相長」。不
論是哪一種原因，讓他們對於我的回饋還沒

有準備好接球，我就只能「尊重」他們此時

此刻的狀態與選擇，「相信」他們會在一次

一次的經驗中成長。對於那些認真又願意的

學弟妹，卻是帶著我同步學習他們所要呈現

的主題內容，帶著我去了解他們的實作作品

與市場上的產品差異性，又或者是思考如何

在有限的時間內呈現出可以讓成員帶著走的

東西，推廣動機上如何拉出成員也有一樣學

習的動機……。最重要的是我還發現，我必

須把握好我的界線，是陪伴而不是剝奪他們

的學習，是尊重而不是勉強。

  「堆積」在此時冒了出來，學弟妹不知道

能不能在以後感受到這堂課的老師與 TA，

曾經願意陪伴、願意回饋、也願意尊重與等

待。妙的是，我卻感受到老師的願意陪伴、

願意回饋、也願意尊重與等待。感謝老師在

這門課同時送了修課的學弟妹以及 TA 一份

很棒的畢業禮物。

專業課程服務學習心得報告

108 學年度第 1 學期專業課程服務學習成果展暨 108 學年度第 2 學期專業課程服務學習工作坊 4 月 14 日在大恩館舉行，邀
請輔仁大學服務學習中心卓妙如主任分享服務學習的觀念，她提到，文大的服務學習落實推動嚴謹，也透過個像分享與經營，
讓學生知道服務與學習的真諦，未來希望等疫情趨緩後，兩校的師生互動往來可以更頻繁積極。
今年並頒授專業課程服務學習心得優秀同學，由生活應用科學所鄭秀慧獲得心得寫作第一名。

  中 國 文 化 大 學 將 於 4 月

24 至 26 日 舉 行 大 學 個 人

申請入學二階段面試。因應

新冠肺炎疫情，文大希望每

名考生至多一人陪同，並配

合戴口罩、量測體溫等防疫

措施；同時文大也將開放體

育館、圖書館、博物館等館

樓， 以 讓 考 生 及 家 長 提 早

認識文大，也可避免人群聚

集。

  少子化海嘯襲捲高教界，

文大選擇提升品質、正面迎

戰，不僅所有系所全數通過

品保或評鑑，並獲得今年大

學個人申請入學招生指定項

目甄試第一階段報考逆勢大

增 6500 人 次 的 肯 定， 接 近

八成的報名比率。

  同時，文大也推出「想見

你」招生主軸，並以二階考

試這個未來文大生與文大的

「 第 一 次 接 觸 」 時 點， 規

畫甄試場所以及考生、家長

休息或參訪的場地、動線，

除體育館、圖書館、博物館

等均開放參觀，另各館樓及

體育館八樓也普設家長休息

室，除可讓考生及家長提早

認識文大，也可疏散人群、

避免聚集。

  文大表示，受到新冠肺炎

影響，希望「相見歡」的同

時也不忘防疫。為讓學生安

心考試、家長安心陪考，文

大所有試場環境均已消毒，

甄 試 期 間 也 將 開 啟 試 場 門

窗、維持通風；另也備妥酒

精、消毒器具及洗手乳相關

防疫設備，提供試務工作人

員及考生清潔使用。

  文大也配合政府政策推出

相應防疫措施，例如考生及

陪考人員，須持本校個人申

請 指 定 項 目 甄 試「 報 考 證

明」始可進入館樓，並配合

校 方 每 天 上 午 7:30 起 於 各

館樓入口進行的體溫量測規

定，須未發燒者始可進入；

考生如有發燒情形，須至隔

離試場應試；另呼籲所有考

生及家長進入文大後，能與

他人保持社交距離。
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【文 / 李文瑜】面對新冠疫情，文大傾全

力因應各項困境，全校力推遠距教學，並

傾聽師生意見，在 4 月 13 日至 17 日進行

五天的線上雲端教學活動演練，80 人以

上課程全採遠距教學，以遠距教學實戰演

習，加速師生對遠距的適應力，另也展開

問卷調查蒐集師生意見回饋，促進雙向溝

通，尋求解決方案。

  徐興慶校長表示，全校教學、行政同仁

一起共同努力，學習新的學習遠距課程，

共同迎接挑戰，才能面對未來競爭。

都市計畫學系陳維斌副教授、資傳系李亦

君副教授、大傳系王翔郁副教授等老師也

表示，師生協作能開創新局面。

  4 月 13 日起的演練周，學生 80 人以上

的課程採全遠距方式授課，學生不用來校；

未達 80 人的課程，老師可選擇「分流教

學」或全遠距。如果是實驗或實作等不適

合遠距教學的課程，老師可以調整時段，

在演練期間結束後再補課。

  文大教務長方元沂說，面對無聲無息、

無從預料的病毒，這波疫情是所有校園最

艱難的挑戰。全校師生都對遠距教學的議

題非常關切，許多同學希望儘快全面遠

距，老師端也已在努力調整，強化數位能

力以轉換教學型式，維持教學品質。

  他表示，雙方都有各自的期待和目標，

學校必須扮演好溝通平台與即時支援的角

色，讓師生之間能有更多的互相理解與支

持。這次演練周的重要意義也正在此，透

過實際的「共同協作」，一起發現問題，

解決問題。

  方元沂說，為了從執行面快速發現缺

失，和師生端原本未被關注的需求，校方

也會針對全校師生同步進行意見回饋的問

卷調查，用開放的態度廣蒐民意，查找問

題，解決困難，一起挺過疫情帶來的衝擊。

文化大學遠距演練 80 人以上課程採遠距教學
教師上線視訊教學 師生互動頻繁熱絡 全力迎接新挑戰

【文 / 李文瑜】無縫接軌學生就業職場，中
國文化大學農學院土地資源學系連續二年
申請勞動部就業學程補助均獲得補助，繼
108 學年在執行中就業學程計畫獲百萬補
助之後，109 學年再獲勞動部肯定補助 100
萬元。土資系更與國內 11 家知名企業簽訂
實習合作，部分學生在大學四年畢業前就
獲得正職就業機會，學生就業相當具競爭
力。
  108 學年土地資源學系以「包租代管與危
老都更實務學程計畫」申請勞動部就業學
程補助 100 萬元，主要在因應目前包租代
管與危老都更之不動產二大主軸發展趨勢，
包租代管在解決目前國內餘屋過多與社會
住宅的問題，危老都更則在加速雙北地區
超過 30 年老屋重建的問題。
  土資系李家儂主任提到，包租代管與危
老都更二大政策不但為之前房地產不景氣
注入一劑強心針，相關人才之培育也是目
前不動產業最為關注的。目前 108 學年計
畫執行已有初步成果，有 13 人取得不動產
營業員證照，12 人取得台北市危老都更推
動師證照，已簽訂信義房屋、永慶房屋、
兆基管理、現代物業、聯勤建設、百辰創
新、信義地政士等知名企業計 11 家實習廠
商，15 人於寒假已完成校外實習，其中有
4 人在四年級下學期已提早為企業所任用為
正職人員。
109 學年土地資源學系再接再勵以「不動產

開發與環境評估人員實務學程計畫」申請
再一次獲得勞動部勞力發展署之肯定，再
次獲得補助 100 萬元。此次的計畫將在現
有計畫的基礎上，增加土資系「環境影響
評估」之特色教學，以協助解決不動產業
目前在進行不動產開發與都市更新遭遇環
境影響評估的問題。

力拚學生無縫就業  
文大農學院土資系
連兩年獲勞動部百萬就業學程補助

　
   

學生諮商中心【心靈診所】

專欄作者：顏禎瑩

我的分組報告不是分組報告
-消失的組員

輔導老師，您好：

　最近期末到了，可是我的組員都消失了，一開

始有約出來要討論，但是他們都不發表意見，最

近連 line 都不回我訊息、也沒有幫忙做事，這個

報告對我來說很重要，老師怎麼辦啊…

By 焦頭爛額的小美

親愛的小美，妳好：

　　想必妳現在一定感覺隨著期末逼近火燒屁
股，又很無助，明明是分組報告，卻像是一個人
擔起了整組報告的責任，怎麼好像只有妳一個人
在乎的困惑，要做起事來也會感到力不從心。
看見小美其實很努力地嘗試去找組員討論，想讓
這份報告可以做好，雖然沒能成功找到組員一起
做，但光是願意努力地找組員，試圖為自己負起
責任，就已經是一件不容易的事囉！

那些翹課、不做報告的人在想什麼？
  可是妳一定也很想知道那些同學為什麼這麼不
負責任，獨留妳一人操心，或許他們可能在生活
中遇到了些阻礙，讓他們無法為自己目前的課業
負責，鼓起勇氣去問問看他們的狀況吧！

在還沒到盡頭前，再試一次看看
  即使這個情境是如此讓人無助，還是先去找組
員表達出自己的感受，相較於使用網路溝通僅能
從文字判斷，實際見面討論能釐清彼此的感受，
像是跟組員聚餐增加感情，會更有效喔！即使妳
感到很生氣，還是試著先去理解組員何以不會想
要動工？他們的困難之處與擔心在那？在理解之
餘也必須告訴他們可以共同討論如何在突破這樣
的困難之下，一起進行分工合作，例如了解每位
組員的長才，鼓勵組員運用自己的長才，為組別
做事，不只增加組員的成就感，也實際增加了報
告的完成度呢！

試過了還是沒辦法怎麼辦？
  此階段的妳辛苦了，然而有些時候，有些組員
就是會有神人級的隱藏功力，這時候可以向老師
尋求幫助，像是如何在這樣的分工困境下，做出
在妳能力所及範圍下的成品，或是向老師詢問是
否可以更換組別，再者請老師訂出明確依照分工
來打分數的制度，來防止組員坐享其成。

可是萬一我這麼做，影響到人際關係怎麼辦？
  組員都沒有尊重妳了，他真的有關心和他人之
間的人際互動嗎？能夠成為跟著妳一起，為自己
成為好的人，或許更值得妳和他建立長期的友誼
關係，而如果在妳了解後，對方真的有困難，妳
仍可以釋出善意互相幫忙，讓妳的善良和熱心用
在真正需要協助的同學身上。

之後如何避免？
  有了這次的經驗，在選組別時，可以事前先觀
察那些跟妳志同道合、想法、態度比較接近的朋
友，約定一起做報告，在分工時，可以邀請彼此
事前先有個初步的想法和架構，討論起來也會比
較有效率和順暢喔！透過這些練習，能夠幫助妳
自己更清楚自己要什麼？如何和別人溝通和表達
自我，這段路雖然艱辛，但是，這不是身為大學
生，正在練習成為大人、為自己負起責任的幸福
嗎？

參考網址：https://reurl.cc/0zNm4M

~ 有心理困擾或需求，歡迎前來學生諮商中心 ~

電話預約初談：
(02)2861-0511 轉 12612 至 12616

親自預約初談：
直接前往大孝館 2樓學生諮商中心安排會談時間

　   

中文系 徐紀芳教授
視訊錄影課程提供老師多一項教學方式

  文學院中文系徐紀芳教授教授公文課

程，因該班有超過八十名學生，透過視訊

網路授課，線上幾乎點名全滿。徐紀芳老

師開心提到，雖然面對面的課程，老師上

起課比較有成就感，也可以增加互動點名

機會，但視訊課程有錄影及相關的方式，

讓學生多一項不同課程體驗，也是不錯

的。

動科系 羅玲玲主任
讓老師有機會成為網紅

  動科系主任羅玲玲副教授說，這次新冠

疫情，讓全校老師都成了「網紅」，學校

提供的 Teams，上線運作的都還不錯，一

開始提供在中港澳的學生在雲端授課上課

到現在，運作都還好，也藉此機會將每堂

講課內容完成錄影，未來可隨時提供學生

錄影講課內容，相當不錯。

  羅主任也指出，老師獨自面對一個人的

教室上課是一個新鮮的挑戰，但師生共同

一起就能創造新的局勢。


